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Der Vereinsvorstand wünscht allen 
Vereinsmitgliedern, ihren Familien 

sowie den Freunden des 

FC. Arminia Adersheim 
frohe Weihnachten. 

 

Zum Jahreswechsel wünschen wir Ihnen 
und Euch für 2023 viel Erfolg im privaten, 

sportlichen wie auch im beruflichen 
Bereich, und vor allem Gesundheit! 
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Vorwort zum Report 
 

Hallo liebe Arminen und Leser des FCA Reports! 
 
Nachdem uns alle in den zurückliegenden Monaten, und Jahren, beinahe täglich das „Gespenst“ 
der Coronapandemie beschäftigt hatte, stehen wir mit Beginn der kalten Jahreszeit vor einer er-
neuten Welle mit sehr hohen Infektionszahlen. Wie, und ob sich die publizierten Befürchtungen 
zum Verlauf der pandemischen Krankheitswelle bewahrheiten werden gilt abzuwarten. Natürlich 
immer in der Hoffnung, dass es zu einem minderschweren Verlauf ohne schwerwiegenden Ein-
schränkungen kommt. 
 
Und ob diese Krise uns nicht schon alle schwer zu schaffen gemacht hat, kommt nun noch die im 
Zuge des Ukrainekrieges zusätzliche „Energiekrise“ hinzu. Die enorm gestiegen Energiepreise 
werden nach Aussage von maßgebenden Stellen den Breitensport und damit alle Vereine hart 
treffen. Die Politik hat noch keine Hilfen angeboten – im dritten Entlastungspaket der Bundesregie-
rung spielt der Sport keine Rolle. Das hat zur Konsequenz das viele Vereine, wie auch unser, vor 
höheren Energiekosten in den eigenen Räumen stehen / steht und der Frage der zukünftigen Fi-
nanzierung. 
 
Auf den folgenden Seiten möchten wir wieder über die Aktivitäten und soweit möglich über aktuelle 
Begebenheiten informieren. Dieses beinhaltet unter anderem einen Rückblick auf die zurücklie-
gende Jahresversammlung 2022 welche Coronabedingt erst im August stattfinden konnte. Hierzu 
möchten wir direkt anschließen und hier zur Jahresversammlung 2023 einladen, welche am 
28. Januar 2023 stattfinden soll (falls sich aufgrund der Coronapandemie Änderungen bezüglich 
des Termins oder Räumlichkeiten ergeben sollten, werden wir kurzfristig informieren!). 
 
Zu aller Erleichterung konnte die Saison 2022/23, zumindest was die Halbserie angeht, ohne Ein-
schränkungen absolviert werden. Auch mehrere Veranstaltungen konnten stattfinden, hier sei be-
sonders die Tagesfahrt nach Hamburg erwähnt, welche von allen Teilnehmern als Erfolg gewertet 
wurde. 
 
Liebe Mitglieder, 
 
in der Vorschau auf das kommende Jahr steht das 
100jährige Bestehens unseres Vereins ganz oben auf der 
Liste. Die Planungen für die Feiern zum Jubiläumswo-
chenende vom 30.06. – 02.07.2023 laufen seit geraumer 
Zeit. Bitte merkt Euch diesen Termin bereits jetzt schon in 
Eurem Jahresplaner vor! 
 
Namens des gesamten Vereinsvorstand wünsche ich Euch allen ein frohes, besinnliches Weih-
nachtsfest, trotz aller Schwierigkeiten und 365 schöne Tage in 2023! 
 
 
 
 
Mit besten " blau-weißen" Grüßen! 

Michael Haufe 
 Stellv. Schatzmeister 
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Werbepartner des FC. Arminia 
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Nachruf 
 

Am 31. Juli 2022 ist unser Ehrenmitglied 
 

Heinz Werner Forytarczyk 

 
im Alter von 91 Jahren verstorben. 

 
Heinz Forytarczyk trat dem FC. Arminia am 01. Oktober 1946 bei 

und nahm in dieser langen Zeit, so wie es seine Gesundheit zuließ, 
aktiv am Vereinsleben teil. 

Besonders in Erinnerung bleibt seine Zeit in der Tennisabteilung. 
 

Wir bedauern seinen Tod aufrichtig und werden ihm ein 
ehrendes Andenken bewahren. 

 
Unsre Mitgefühl gilt den Hinterbliebenen. 

 

FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
Der Vorstand 
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Werbepartner des FC. Arminia 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Allen unseren Sponsoren und Werbepartnern 
wünscht der Vereinsvorstand frohe Weihnachten 

und ein erfolgreiches neues Jahr 2023! 

Vielen Dank für Ihr Engagement beim FC. Arminia! 
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Jahresversammlung 2022 
 
Nachdem in 2021 durch die Coronapandemie die turnusmäßige Jahresversammlung nicht wie 
vorgesehen im Januar stattfinden konnte (ursächlich durch weitgehende behördliche Auflagen) 
musste der Vorstand auch die Versammlung 2022 auf einen recht späten Termin verschieben. So 
fand die Jahresversammlung am 27. August unter recht geringer Beteiligung statt. Die schwache 
Beteiligung war sicherlich unter anderem auch dem späten Termin geschuldet. 
 
Unser Vorsitzender, Marcus Schmerse, begrüßte 15 Vereinsmitglieder, welche der Einladung ge-
folgt waren. Nach Feststellung der Ordnungsgemäßen Ladung gedachten die Anwesenden in ei-
ner Schweigeminute den in Laufe der Jahre 2021 und 2022 verstorbenen Vereinsmitgliedern Karl-
Christian Regent, Jutta Luge und unserem Ehrenmitglied Heinz Werner Forytarczyk. 
 
Nach Verlesung des Protokolls zur Jahresversammlung 2021, sowie dessen Genehmigung durch 
die Versammlung ging der 1. Vorsitzende auf den Rechenschaftsbericht für das Geschäftsjahr 
2021 ein. Der Bericht wurde im Report 3/2021 veröffentlicht und steht den Mitgliedern unter ande-
rem auch auf der Homepage des Vereins zum Download zur Verfügung. Seitens der Versamm-
lung kamen zum Rechenschaftsbericht keine Anfragen. Der Bericht wurde damit angenommen. 
 

Im weiteren Verlauf der Versammlung standen Ehrungen für langjährige Vereinsmitglieder auf der 
Tagesordnung. Von den geladenen Mitgliedern, welche für Ihre langjährige Mitgliedschaft geehrt 
werden sollten konnte der Vorsitzende lediglich Ingo Fedrich mit einer Ehrengabe für seine 
40jährige Mitgliedschaft und Wolfgang Buhmann für seine 50jährige Mitgliedschaft mit der Golde-
nen Ehrennadel geehrt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Foto: v. L. 1. Vorsitzender Marcus Schmerse, Ingo Fedrich, 
Wolfgang Buhmann, 2. Vorsitzender Stephan Kornek 
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Zum Tagungsordnungspunkt „Satzungsänderungsanträge“ konnte der 1. Vorsitzende mitteilen, 
dass hierzu keine Anträge eingegangen waren. 
 

Im weiteren Verlauf der Versammlung gab der Schatzmeister, Hans-Hermann Leiste, den Bericht 
für der Geschäftsjahr 2021 ab. In seinen Ausführungen berichtete er von einem ausgeglichen 
Haushalt, in welchem die Ausgaben und Einnahmen im zurückliegenden Geschäftsjahr den Vor-
gaben entsprechend des Haushaltsvoranschlages für 2021 entsprachen. Die finanzielle Situation 
des Vereins zeichnet sich insbesondere dadurch aus, dass der Verein Schuldenfrei ist. Bis auf 
einen geringen Restbetrag ist auch das Beitragsaufkommen entsprechend der Vorgabe für 2021.  
Wie in den zurückliegenden Jahren können die genauen Eckdaten (hier Einnahmen sowie Ausga-
ben, Kassenbestand u.a.) zum Haushalt 2021 bei Bedarf beim Schatzmeister erfragt werden. In 
weiteren Ausführungen dankte Leiste für die Unterstützung der Stadt Wolfenbüttel sowie dem 
Ortsrat der Gemeinde Adersheim. 
 

Für die Kassenprüfer erstattet anschließend Werner Heider den Prüfungsbericht. Die Kassenprü-
fer bescheinigten dem Schatzmeister eine übersichtliche, ordentliche und korrekte Buchführung. 
Die stichprobenartige Prüfung auf der Einnahme- wie auch der Ausgabenseite ergab keine Bean-
standungen. Alle Belege waren vollständig vorhanden und korrekt zuzuordnen. Die Prüfer spra-
chen sich zum Abschluss für die Entlastung des Schatzmeister für das Geschäftsjahr 2021 aus. 
 

Per Abstimmung wurde anschließend dem Schatzmeister für 2021 die Entlastung erteilt. 
 

Hans-Hermann Leiste erläuterte im Anschluss den Haushaltsvoran-
schlag für das Geschäftsjahr 2022. Es galt hierbei zu berücksichtigen, 
dass bereits mehr als ein halbes Jahr des aktuellen Geschäftsjahres 
verstrichen ist / war. Die laufenden Ausgaben wie auch die Einnahmen 
für 2022 bewegen sich im Haushaltsplan aus dem Januar des Jahres. 
Wie sich die weiteren finanziellen Verpflichtungen, hier auf der Ausga-
benseite, und auch die erwarteten Einnahmen in den kommenden Mo-
naten bis zum Jahresende entwickeln ist zunächst schwer kalkulierbar. 
Die Versammlung akzeptierte anschließend den Voranschlag für das 
Jahr 2022. 

 
Marcus Schmerse dankte zum Abschluss der Versammlung den Anwesenden für ihre Teilnahme 
und beendete diese nach bereits knapp einer Stunde. 
 
Artikel und Fotos von Michael Haufe 
______________________________________________________________________________ 
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Organigramm Vorstand und weitere Funktionsträger 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

3. Vorsitzender 
 

Dirk Meier 
Westerntorstraße 21a 
38304 Wolfenbüttel 

05341-225760 
070-7513504 

2. Vorsitzender 
 

Stephan Kornek 
Fümmelser Straße 39 
38304 Wolfenbüttel 

 
0160-96616834 

 

1. Vorsitzender 
 

Marcus Schmerse 
Hauptstraße 25b 

38304 Wolfenbüttel 
05331-29603 

0151-11901837 

Fußballobmann 
 

Marc Gustedt 
Leinder Straße 17 

38304 Wolfenbüttel 
05341-902106 
0171-6978452 

Stellv. Schatzmeister 
 

Michael Haufe 
Ernst-Hasenjäger-Straße 1 

38304 Wolfenbüttel 
05341-229191 
0151-68118433 

Schatzmeister 
 

Hans-Hermann Leiste 
Am Teichwege 17 

38304 Wolfenbüttel 
05341-25165 

 

Jugendleiter 
 

Marcel Schmerse 
Paul-Eyfert-Straße 63A 

38304 Wolfenbüttel 
05331-7031323 

0173-4031125 

2. Jugendleiter 
 

Sören Schweineberg 
Leinder Straße 15 

38304 Wolfenbüttel 
05341-2847921 

0160-97534101 

Kassenprüfer 
 

Beatric Kornek 
Werner Heider 

 

Medienbeauftragte 
 

Michael Haufe 
---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Domenik Koch 
Juliusweg 9, 38304 Wolfenbüttel 

05331-7034786 oder 0173-4371489 

Schriftführerin 
 

Christiane Schweineberg 
Am Teichwege 18 

38304 Wolfenbüttel 
05341-25726 
0160-5489781 

Fahnenträger 
 

Niklas Hilbig 

Ehrenrat 
 

Torben Leiste 
Cord Roloff 

 

Festausschuss 
 

Fabian Ehrck 
Niklas Hilbig 

Marvin Rückmann 
Sören Schweineberg 

 

Tennisabteilung 
 

Ilse-Marie Scholz 
Heinrich-Lüddecke-Straße 4 

38304 Wolfenbüttel 
05341-1771350 

Tischtennisabteilung 
 

Franz-Josef Schäfer Karl-Heinz Salge 
Steinkuhle 5A Am Klinkerberg 26 
38304 Wolfenbüttel 38304 Wolfenbüttel 

05341-27423 05341-9399126 
 0152-22986100 
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Werbepartner des FC. Arminia 

______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Wir freuen uns mit Euch über die 
Geburt Eurer Tochter! 

Für die Zeit, die vor Euch liegt, 
wünschen wir Euch alles erdenklich Gute! 

Herzlichen Glückwunsch den Eltern 
Anika und Garrit Golombek 

zur Geburt von 

Leana 

am 2. Oktober 2022. 
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Tagesfahrt nach Hamburg am 17. September 2022 
 

Liebe Leser! 
 

Nach 2 Jahren war es endlich wieder soweit, 
das die „Arminia“ seine beliebte Tagesfahrt 
starten konnte. Das Ziel der diesjährigen Fahrt 
war Hamburg. An diesem Wochenende feierte 
die Hansestadt ihren 833. Hafengeburtstag – 
also ein lohnendes Ziel. 
 

In diesem Jahr fuhren wir wieder mit dem be-
währten Unternehmen „Ulli Reisen“ aus Braun-
schweig. Bei ausgesprochen gutem Wetter 
begann der Tag um 09:00 Uhr mit dem fröhli-
chen Anstoßen von diversen Kaltgetränken. 
Nach Begrüßung durch unserem Fahrer ging 
es also los und so steuerten wir auf unserer 
Fahrt in Richtung Tagesziel, wie es schon lan-
ge Tradition ist, unterwegs einen netten Park-
platz an um eine Frühstückspause in freier Na-
tur einzulegen. Das Organisationsteam hatte 
für Kaffee, Belegte Brote, Ei und Gurke ge-
sorgt. Abgerundet wurde das Angebot (und 
dann auch bei Weiterfahrt) durch Wolters Pil-
sener welches vom Hofbrauhaus gesponsert 
wurde. Dafür ein herzliches Dankeschön! Foto:  Parkplatzpause 
 

Gruppenfoto: Die „Reisegesellschaft“ 
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Nachdem sich der Bus wieder in Bewegung gesetzt hatte wurden von Marvin und Niklas die Rei-
senden mit Flyern zum Programmverlauf informiert. Es sollte nicht unerwähnt bleiben, dass der 
Hamburger Hafengeburtstag das größte Hafenfest der Welt ist und jedes Jahr zahlreiche Besu-
cher in die Hafenstadt lockt. Ob Großsegler, Museumsschiff oder Dampfschiff. Zum Hafengeburts-
tag kommen sie alle! Besonders die Kreuzfahrtschiffe sind ein Highlight! Vor der Kulisse des Ham-
burger Hafens locken auf der mehr als drei Kilometer langen Hafenmeile zahlreiche maritime 
Märkte mit insgesamt rund 500 Ausstellern, Kleinkunst und Musik auf zahlreichen Bühnen, kultu-
relle Ausstellungen, Events und kulinarische Angebote. 
 
Nach Ankunft in Hamburg hatte das Team für 13:30 Uhr eine gemeinsame Hafenrundfahrt gebu-
cht! Treffpunkt hierfür war an den Landungsbrücken! 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Fotos: Zahlreiche Hafenbesucher an den Landungsbrücken und Containerschiff 
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Im Anschluss an die Rundfahrt stand zunächst reichlich Freizeit auf dem Programm, bevor sich 
alle Reisenden gegen 18:30 Uhr an der Reeperbahn 162 zum Abendessen im Restaurant 
“Hamborger Veermaster” trafen. 

  
 
 
 

______________________________________________________________________________ 
 

Hier einige Momentaufnahmen aus dem „Veermaster“. 

 
 

Nach dem Abendessen stand dann nochmals Freizeit auf 
dem Programm. Jeder konnte also sein eigenes Ziel an-
steuern um noch einige gemütliche Abendstunden in Ham-
burg zu verbringen. Als sehenswertes Highlight und Höhe-
punkt war sicherlich das AIDA Feuerwerk am späterem 
Abend welches die Elbmetropole effektvoll in Szene setzte. 
 
Nach einem doch recht langen Tag ging es nach dem Tref-
fen an den Landungsbrücken um 23:30 Uhr auf in Richtung 
Heimat, wo wir am Sonntagmorgen gegen 02:30 eintrafen. 

 
Abschließend ein Dank an alle welche an der Organisation und Durchführung der diesjährigen Ta-
gesfahrt beteiligt waren und diese zu einem Erfolg werden ließen. 
 

Artikel: Michael Haufe / Fotos: Bernd Sobania; Internet 
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Werbepartner des FC. Arminia 

 
 
 
 
 
 

Der „Link“ für Euren Weihnachtseinkauf auf 
unserer Homepage! 
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Erlebnis-Gastronomie im Hotel Waldhaus 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Hotel Waldhaus 
Adersheimer Straße 75 

38304 Wolfenbüttel 
 

Telefon:  
05331 – 855 855-0 

 

Inh.: Jeanette Müller 
 

E-Mail: kontakt@waldhaus-wolfenbuettel.de 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Unser Restaurant bietet Ihnen die verschiedensten Räumlichkeiten, 
um unsere klassische und vielseitige deutsche Küche 

sowie saisonal wechselnde Gerichte zu genießen. 
 

Sei es im Clubzimmer, im Kaminzimmer oder aber in unserem 
Wintergarten, in den kälteren Monaten auch einmal ganz gemütlich mit 

Kaminfeuer, vielleicht bei einem edlen Tropfen 
aus unserem gut sortierten Weinkeller. 

 
Setzen Sie sich in den Sommermonaten bei einem kühlen Glas Bier auf die 

Außenanlage mit den liebevoll angelegten und gepflegten Blumenlandschaften. 
 

Besuchen Sie uns und überzeugen Sie sich selbst von 
unserer Gastfreundschaft. 
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Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Geschäftsjahr 2022 
 
Liebe Mitglieder des FC. Arminia Adersheim! 
 
Zum Beginn des Jahres 2022 war die anhaltende Coronapandemie mit der sich äußerst aggressiv 
ausgebreiteten Variante Omikron dafür verantwortlich, dass sowohl der Geschäftsbetrieb wie auch 
der Spielbetrieb bis zum März ruhte bzw. deutlich eingeschränkt war. Wie in 2021 ruhte auch der 
gesellschaftliche Teil des Vereinslebens. Erneut sah sich der Vorstand gezwungen die Jahresver-
sammlung 2022 zunächst auf einen unbestimmten Zeitpunkt zu verschieben. Auch die für Mitte 
Februar terminierte Braunkohlwanderung wurde abgesagt. Diese Entscheidungen vielen dem Vor-
stand sicher nicht leicht. Wir weisen aber erneut darauf hin, dass der Vorstand in seiner Verant-
wortung gegenüber den Mitgliedern handelt. 
 
Erst mit den in Aussicht gestellten und zum März 2022 
in Kraft getretenen Erleichterungen der Beschränkun-
gen haben die zuständigen Instanzen die Wiederauf-
nahme des regulären Spielbetriebes ab dem ersten 
Märzwochenende ermöglicht. Bereits in den davor lie-
genden Wochen konnten sowohl im Jugend- wie auch 
im Herren- und Damenbereich zahlreiche Test- und 
Freundschaftsspiele zur Vorbereitung auf die Rückrun-
de 2021 / 2022 absolviert werden. 
 
 Informationen zum Geschäftsbetrieb 
 
Nachdem in 2021 durch die Coronapandemie die turnusmäßige Jahresversammlung nicht wie 
vorgesehen im Januar stattfinden konnte (ursächlich durch weitgehende behördliche Auflagen) 
musste der Vorstand auch die Versammlung 2022 auf einen recht späten Termin verschieben. 
Gemäß §9 unserer Satzung ist der Vorstand verpflichtet, mindestens einmal im Jahr eine Mitglie-
derversammlung einzuberufen. Dem ist er auch in diesem Jahr termin-, frist- und formgerecht 
nachgekommen. So fand die Jahresversammlung am 27. August unter recht geringer Beteiligung 
statt. Die schwache Beteiligung war sicherlich unter anderem auch dem späten Termin geschul-
det. 
 
Der Vorstand des Vereins hat sich im abgelaufenen Geschäftsjahr zu 10 Vorstandssitzungen ge-
troffen. Zu den Sitzungen waren durchschnittlich 6.Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit 
war jeweils gegeben. 
 
Der Vereinsvorstand hat nach Überarbeitung bzw. Neufassung den Anlagenvertrag mit der Stadt 
Wolfenbüttel unterzeichnet. 
 
Auch unser Verein sieht sich einer weiteren Krise gegenüber gestellt. Nach der Coronakrise (auch 
wenn diese Pandemie noch nicht beendet ist), kommt nun noch die im Zuge des Ukrainekrieges 
zusätzliche „Energiekrise“ hinzu. Die enorm gestiegen Energiepreise werden nach Aussage von 
maßgebenden Stellen den Breitensport und damit alle Vereine hart treffen. Die Politik hat noch 
keine Hilfen angeboten – im dritten Entlastungspaket der Bundesregierung spielt der Sport keine 
Rolle. 
Das hat zur Konsequenz das viele Vereine, wie auch unser, vor höheren Energiekosten in den 
eigenen Räumen stehen / steht und der Frage der zukünftigen Finanzierung. Hier sieht sich der 
Vorstand vor einer seiner Herausforderungen für das kommende Geschäftsjahr. 
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 Durchgeführte Projekte 
 

Nach langwierigem Procedere zur Erteilung der Baugenehmigung wurde im letzten Quartal 2022 
nun endlich die Tribüne aufgebaut. Diese Maßnahme trägt sicherlich zur weiteren Attraktivität des 
Platzes bei und wurde / wird  zurückblickend gut von den Zuschauern angenommen. 
 

Die erfolgten Renovierungsmaßnahmen im Schankraum im Sportheim wurden abgeschlossen (es 
wurden neben der Erneuerung des Mobiliars unter anderem auch neue Pokalvitrinen angeschafft). 
Der Verein hatte zur Einweihung neben den an den Umbaumaßnahmen beteiligten Mitgliedern 
auch einige Sponsoren sowie Verantwortliche der Stadt Wolfenbüttel geladen. 
 

Der Verein hat in den zurückliegenden Wochen die Planungen forciert aus energetischen Gründen 
die Flutlichtanlage auf LED-Licht umzurüsten. Es wurden bereits Gespräche hierzu mit mehreren 
Anbietern geführt. Zudem laufen die Maßnahmen zur Inanspruchnahme von Fördermitteln zur 
Durchführung dieses Projektes. Durch diese Maßnahme ist ein erhebliches Einsparpotenzial an 
Energiekosten zu erwarten. 
 

 Spielbetrieb 
 

Durch die Aufhebung der Pandemiebedingten Einschränkungen zu Beginn März 2022 und weite-
rer Erleichterungen im April bis Mai hinein konnte in den zurückliegenden Monaten der reguläre 
Spielbetrieb in allen Klassen stattfinden. Auch die Pokalrunden konnten wie von den Spielinstan-
zen vorgesehen ausgespielt werden. Unsere Damenmannschaft, wie auch die erste Herrenmann-
schaft erreichten hier durch die Erfolge in den Pokalrunden jeweils das Finale! Der Erfolg der Da-
men war für alle die größte Überraschung. Die erste Mannschaft um Trainer Garrit Golombek setz-
te sich am 06. Juni gegen Döhren mit einem 3:0 Erfolg durch und wurde Pokalsieger. Zudem wur-
de die Mannschaft Meister in Staffel 3 der Nordharzliga. Diese Meisterschaft war gleichbedeutend 
mit dem Aufstieg in die Bezirksliga. 
 

Im den Entscheidungsspielen der Meister der drei Staffelsieger in der Nordharzliga sicherte sich 
die Mannschaft den Titel um die Nordharzmeisterschaft. Damit hat die Mannschaft in der abge-
schlossenen Saison alles gewonnen was es zu gewinnen gab! 
 

Wir wollen auch nochmals erwähnen, dass die erste Mannschaft im VGH-Fairness-Cup in der zu-
rückliegenden Saison als drittfairste Fußballmannschaft in Niedersachsen ausgezeichnet wurde. 
Ein Riesenerfolg für die Mannschaft. 
 

Nach der Überarbeitung der Anlagenverträge durch bzw. von der Stadt Wolfenbüttel wurde der 
Vertrag zur Hallennutzung in Leinde für uns überraschend gekündigt. Dieses betraf insbesondere 
die Tischtennisabteilung, welche Hauptnutzer der zur Verfügung stehenden Hallenzeiten war. Mit 
Wirkung zum April.2022 konnten für die Abteilung über das Sportamt der Stadt Hallenzeiten im 
THG zur Verfügung gestellt werden. 
 
 Veranstaltungen 
 
Der Verein konnte in den zurückliegenden Monaten und Wochen wieder einige Veranstaltungen 
durchführen. Insbesondere fand nach langer Pause wieder die beliebte Tagesfahrt statt. Das dies-
jährige Reiseziel war bekanntlich die Hansestadt Hamburg. Im Rückblick können wir die Tages-
fahrt als Erfolg werten, was unter anderem aus dem Rückmeldungen zu entnehmen war. 
 
Nach 2 Jahren fand wieder das Gemeindepokalschießen statt. Auf Einladung der Schützengilde 
fanden sich aus den Reihen der Arminia 4 Mannschaften zusammen, welche sich dem Wettbe-
werb stellten. 
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Ein besonderes Anliegen war dem Vorstand in diesem Jahr wieder eine gemeinsame Weihnachts-
feier durchzuführen um hier das Gemeinschaftsgefüge weiter zu stärken. 
 

 Mitgliederentwicklung 
 

Mit der jährlichen Bestandserhebung, welche zwingend vom Landessportbund in jedem Jahr ge-
fordert ist, werden wir mit Wirkung zum 01. Januar 2023 eine Aktualisierung der Mitgliederlisten 
durchführen. Die tatsächlichen Zahlen zur Mitgliederentwicklung in 2022 stehen erst zum 31. De-
zember des Jahres verbindlich fest. Ein grober Überblick zeichnet derzeit 19 Vereinseintritte aus, 
dem 24 Austritte gegenüber stehen. Eine Aktualisierung der Mitgliederlisten erfolgt zudem stets 
zeitnah im Laufe des Jahres. Einen besonderen Einfluss auf die Mitgliederzahl hat sicherlich die 
sinkende Zahl der aktiven in der Tennisabteilung. Nähere Informationen zur Mitgliederentwicklung 
erfolgen auf Anfrage. 
 
 Finanzen  
 

Ein wesentlicher Bestandteil des Rechenschaftsberichts ist der Kassen- 
oder Finanzbericht. Für dessen Inhalt schreibt das Bürgerliche Gesetzbuch 
vor, das dieser eine geordnete Zusammenstellung der Einnahmen und der 
Ausgaben sowie Abweichungen der Ergebnisse gegenüber dem Haushalts-
plan enthält. Den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022 wird auf der 
anstehenden Jahresversammlung 2022 der Schatzmeister in mündlicher 
Form abgeben. Eine Zusammenfassung in schriftlicher Form wird im vorlie-
genden Rechenschaftsbericht nicht veröffentlicht. 

 
 Förderkreis 
 

Dem Förderkreis möchte der Vorstand des Gesamtverein auch in diesem Jahr ausdrücklich für die 
Unterstützung in 2022 Dank aussprechen. Wie in den Vorjahren wurden durch die gewährte finan-
zielle Zuwendung die verschiedenste n Projekte realisiert. Der Förderkreis sorgt dafür, dass die 
großen und kleinen, jungen und älteren Mitglieder, Sportler und Nichtsportler die notwendige Un-
terstützung erhalten, welche Ihnen durchaus zusteht. An dieser Stelle möchten wir auf die Veröf-
fentlichung im Report 3/2022 hinweisen, in welchem der Vorsitzende des Förderkreises, Dirk Mei-
er sehr ausführlich über die Aktivitäten des Förderkreises berichtet. 
 

 Sponsoren 
 
Wir bedanken uns bei unseren Sponsoren für ihren Einsatz in unserem Verein im zurückliegenden 
Jahr. In der immer noch anhaltenden Pandemischen Lage haben unsere Sponsoren erneut alle 
ihre Zusagen in materieller und finanzieller Art eingehalten.  
 

Abschließen möchte ich den Bericht mit einem ausdrücklichen Dank an alle Betreuer, den Trainern 
und den vielen ehrenamtlichen Helfern für ihr Tun und Wirken für den Verein. Mein Dank gilt 
ebenso den Vorstandskollegen für ihre engagierte Mitarbeit. Auch die „ungenannten“ sind in die-
ses Dankeschön mit eingebunden. Weiterhin gilt ein Dank auch den politisch Verantwortlichen in 
Adersheim, sowie der Stadt Wolfenbüttel, dem Kreissportbund, dem Landessportbund und dem 
NfV für ihre Unterstützung in 2022. 
 

Für den Vorstand. 
 

Marcus Schmerse 
 1. Vorsitzender 
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Verehrte Leser des FCA–Reports. 
 

Bitte beachten Sie unsere Inserenten sowie Werbepartner und 
berücksichtigen Sie diese bei Ihren Anschaffungen und Einkäufen! 

Bitte nutzen Sie auch deren vielfältigen Angebote und Dienstleistungen! 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

„Auto-Ludwig“ – VW – 
Salzgitter-Watenstedt 

Volksbank 
WF-Salzgitter eG 

Hofbrauhaus Wolters 
 

Braunschweig 
 

“Hotel-Waldhaus“ 
Wolfenbüttel 

Inh.: Jeanette Müller 
 

Restaurant Odysseus 
Wolfenbüttel / Halchter 

 

“Friseur-Boutique Goertz“ 
38304 Wolfenbüttel 
Am Rehmanger 3 

 

“Öffentliche Versicherung 
Braunschweig“ 

Hesko Export 
Schuhe & Textilien 

Wolfenbüttel 

Oderwald-Apotheke 
Frau Dr. Müller-Grzenda 

Wolfenbüttel 

EDEKA 
E-Center Pacholski 

WF / Am Rehmanger 2 

AXA-Versicherung 
Gillmeister & Häfner GbR 

Wolfenbüttel 

“Kaune“  
Service rund ums Auge 

38300 Wolfenbüttel 
Holzmarkt 18 

Dachdeckerei 
Andreas Marske 

38304 Wolfenbüttel 

MINI CAR 44444 
Bahnhofstraße 10 

Wolfenbüttel 

Hagebau Höfener + Plapper 
Baustoffe und Fliesen 

Wolfenbüttel 

MÖBELHOF Adersheim 
 

Das Möbelhaus für 
Wolfenbüttel und Umgebung 

„Meißner“ 
Bauschlosserei - WF 

„FILMPALAST“ 
 

Lange Straße 5 
38300 Wolfenbüttel 

„Swiss Life“  
Versicherer 

Marcel Niewiadomski 
Salzgitter 

China Restaurant 
„WAN BAO“ 
Kommißstraße 9 

38300 Wolfenbüttel 

„Tele-Pizza“ 
Benjamin Bergs 

Goslarsche Straße 2 
38304 Wolfenbüttel 

SK-Montagetechnik  
Udo Markl 

Am Fümmelsee 3 – 4 
38304 Wolfenbüttel 

„Physiopraxis Bode“ 
 

Thieder Weg 21 
38304 Wolfenbüttel 
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Informationen aus / von der Fußballabteilung 
 

Hallo liebe Freunde des FCA! 
 
Mit 6 Jugendmannschaften (alle in der Spielgemeinschaft JSG Oderwald), 2 Herrenmannschaften, 
der Ü40, Ü32 und der Damenmannschaft (als 7er-Mannschaft) nimmt der Verein am regulären 
Punktspielbetrieb in der Saison 2022 / 2023 teil. Durch die zahlreichen Spiele (ganz besonders im 
Jugendbereich) können wir um eine gewisse Aktualität zu gewährleisten, Euch nur auf die Inter-
netseiten wie „fussball.de“; „Fupa.de“ oder auf unserer Homepage verweisen, damit ihr über den 
Stand der Mannschaften informiert seid. 
 
Die erste Herrenmannschaft erreichte mit der Meisterschaft in der Nordharzliga (hier Saison 
2021/2022) ihr großes, seit Jahren angestrebtes Ziel, den Aufstieg in die Bezirksliga. 

Foto: Mannschaftskader 1. Herren Saison 2022 / 2023 
 

Obere Reihe v. L.: Ahmed Sayed, Enis Glogoy, Joel Lüttichau, Domenik Koch, Marvin Rückmann, Fernando Calis 
 
Mittlere Reihe v. L.: Sebastian Kornek, Garrit Golombek (Spielertrainer), Ruven Dremmler, Rene Marktl, Thorben Rühe, 
Sebastian Gruzynski, Vincent Degering, Niklas Hilbig, Simon Schweineberg (Teammanager), 
Norbert Sobiech (Zeugwart) 
 
Untere Reihe v.L.: Jan Buchmann (Co-Trainer), Stephan Kornek, David Meier, Tobias Utermark, Tim Laas, 
Lukas Kopietz, Tahir Kaptantogrul, Maximilian Koch 
 
Es fehlen: Nico Dube, (Co-Trainer), Peter Goebel (Mannschaftsarzt), Jan-Hendrik Kruppa, Tristan Koch, Manuel Niewi-
adomski, Fabian Krüger, Holger Barbier, Alexander Burns, Nils Schlochermeyer, Maurice Hermsdorf 
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Wir hatten im letzten Bericht davon berichtet, dass die erste Mannschaft Platz 1 mit der 
ausgewiesenen Quote von 0,75 im Ranking des VGH-Fairnesspokal aufweist. Hier das endgültige 
Resultat: 
 

VGH-Fairness-Cup für Adersheim 
Die erste Mannschaft der Arminia wurde drittfairste 

Fußballmannschaft in Niedersachsen. 
 
Der Duden umschreibt den Begriff „Fair Play“ mit „ehrliches Spiel“. So sollte es im Fußball sein. 
Daher suchen der Niedersächsische Fußball Verband (NFV) und die VGH-Versicherungen bereits 
zum 29. Mal die fairste Mannschaft Niedersachsens. Für den ersten Platz hat es leider nicht ge-
reicht, aber sensationell konnten die Akteure des FC Arminia Adersheim den dritten Platz dieser 
landesweiten Fairnessehrung erringen. 
 

Erste Herrenmannschaft mit Gratulanten; Peter Fahlbusch (links, Öffentliche Versicherung); 
Stefan Voth (2. v. links, Vorsitzender NfV Bezirk Braunschweig) 

sowie Rüdiger Nowack (rechts. Vorsitzender NfV Kreis Nordharz) 
 

Der VGH-Fairness-CUP wurde 1992 vom NFV und dem Niedersächsischen Sparkassen- und Gi-
roverband als Hermann-Neuberger-Cup ins Leben gerufen. Gesucht wurde erstmals die fairste 
Mannschaft Niedersachsens. Inzwischen wurde die Fairness-Wertung bis auf sämtliche Kreisligen 
ausgedehnt, so dass heute ca. 1000 Mannschaften beteiligt sind. Neuer Wettbewerbssponsor ist 
seit dem Jahr 2000 die VGH-Versicherung. Im „VGH Fairness-Cup“ werden gelbe Karten mit je 
einem, gelb-rote Karten mit je drei und rote Karten mit je fünf Strafpunkten geahndet, zusätzlich 
schlagen Sportgerichtsurteile oder auch das Nichtantreten von Mannschaften mit zehn Zählern zu 
Buche. Die Summe der Strafpunkte geteilt durch die Anzahl der Saisonspiele ergibt den Fairness-
Quotienten, und der liegt für den FC Arminia Adersheim aus der Nordharzliga bei 0,75. Ebenfalls 
mit einer Null vor dem Komma schnitten lediglich sechs weitere Teams aus dem Einzugsgebiet 
des Niedersächsischen Fußball Verbandes (NFV) ab. 
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Zur Ehrung, welche vor dem Meisterschaftsspiel gegen den VfL Oker auf dem Sportplatz des FC 
Arminia Adersheim durchgeführt wurde, erschien Peter Fahlbusch als Vertreter des 
Hauptsponsors und übergab Kapitän Manuel Niewiadomski einen Pokal und dazu einen Gutschein 
über 1500 Euro. 
 

Vor dem Spielanpfiff gegen den VfL Oker gratulierten weiterhin die beiden Kreis- und Bezirksvor-
sitzenden Rüdiger Nowack und Stefan Voth den Spielern des FC Arminia Adersheim und überga-
ben ebenfalls einige Präsente. 

v.l,n.r.: Rüdiger Nowak (Vorsitzender NFV Kreis Nordharz), Peter Fahlbusch (Öffentliche Versiche-
rung), Manuel Niewiadomski (Kapitän FC Arminia Adersheim), Stefan Voth (Vorsitzender NFV Be-
zirk Braunschweig) 
 
Quelle: Wolfenbütteler Schaufenster / Fotos: H. Seipold / NfV Kreis Nordharz 
 
 

Zugänge / Abgänge 
 
Miks kehrt zur Arminia zurück! 
 

Nach einem halben Jahr Abwesenheit, kehrt Pierre Miks (rechts im 
Bild neben Co-Trainer Jan Buchmann) zur Arminia aus Adersheim 
zurück. Der 27-Jährige, der im Sommer erst zum MTV Hondelage 
gewechselt war, steht dem FCA ab dem neuen Kalenderjahr wie-
der voll zur Verfügung. 
 

Das Trainerteam über die Rückkehr : 
“Pierre’s Rückkehr zeigt, wie gut es die Spieler in Adersheim ha-
ben und wie gut mittlerweile auch das Umfeld und die Gegeben-
heiten sind. Es freut uns, dass er ab dem 01.01.23 wieder spielen 
kann. Wir wissen was wir an ihm haben und er weiß auch was er 
an uns hat. Er wird den Konkurrenzkampf sowohl auf den Außen-
verteidiger als auch Außenstürmer Positionen ordentlich ankur-
beln.” Jan Buchmann / Pierre Miks 
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Erwähnen wollen wir noch, dass die Mannschaft in der laufenden Saison im neuen Outfit aufläuft, 
genauer im grauen Trikot mit dunkelblauen Hosen und Stutzen. Als Ausweichtrikot stehen dunkel-
blaue Trikots mit weißer Hose und dunkelblauen / weißen Stutzen zur Verfügung. Dazu haben die 
Torhüter pinkfarbene Trikots bekommen. Ein großer Dank geht an unsere Sponsoren Filmpalast 
Wolfenbüttel, SK Montagetechnik, Kaune-Optik und 11Teamssport, welche die Beschaffung 
der neuen „Ausrüstung“ unterstützt haben. 
 
Mit den Abschluss der Hinrunde in der ersten Dezemberwoche verabschieden sich die Mann-
schaften in die verdiente „Winterpause“. Verantwortliche und Aktive wünschen Euch allen eine 
schöne Weihnachtszeit und hoffentlich schöne 365 Tage in 2023! 
 

______________________________________________________________________________ 
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Werbepartner des FC. Arminia 

 



FCA-Report 
_______________________________________________________________________________________________ 

 

26 

Pokalschießen 2022 
 
Nach 2 Jahren fand wieder das Gemeindepokalschießen statt. Auf Einladung der Schützengilde 
fanden sich aus den Reihen der Arminia schnell 3 Mannschaften zusammen, welche sich dem 
Wettbewerb stellten. Um das ganze abzurunden, fand sich zudem noch spontan eine weitere 
Mannschaft zusammen – die „Spontanen 4“. Besonderen Einsatz zeigten hierbei Stephan Kornek 
und Norbert Sobiech, welche gleich in 3 Mannschaften antraten. 
 
Entsprechend den bestehenden und unveränderten Regularien bestand jede Mannschaft aus 
4 „Schützen“ wobei die besten 3 in die Mannschaftswertung kamen. Neu für uns war allerdings die 
Elektronische Trefferauswertung, welche die Treffer direkt auf einem Monitor für den einzelnen 
Schützen anzeigte. 
 

Nachstehend eine „kleine“ Ergebnisübersicht: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Eine ruhige Hand (oder Auge) bewiesen die Schützen der Mannschaft Arminia 1, alle Wertungen 
mit mehr als 80 Ringen! Mit diesem Ergebnis lag die Mannschaft im Ergebnis auf Platz 15, ledig-
lich 29,7 Ringe hinter der diesjährigen Siegermannschaft „Bailbande“, welche in der Wertung mit 
289,3 Ringe ganz vorne lag. Die Differenz von Platz 1 bis Platz 15 zeigt aber auch wie eng es zu-
ging, bei der Teilnahme von immerhin 23 Mannschaften. 
 
Alle Mannschaften konnten sich in diesem Jahr wieder nicht unter die ersten 3 Plätze qualifizieren, 
aber letztlich gilt es dabei gewesen zu sein und damit auch das Miteinander zwischen den Verei-
nen zu fördern. Den Schützen aus den Reihen der Arminia danke ich für ihre Teilnahme und hoffe 
darauf das ihr im nächsten Jahr wieder dabei seid, Aber natürlich sind auch weitere Arminen zum 
Pokalschießen herzlich willkommen, so dass wir eventuell wieder 3 oder sogar mehr Mannschaf-
ten melden können! 
 

Artikel von Michael Haufe 

FC. Arminia 1 
 

Stephan Kornek (Ohne Wertung) 

Kai Sarstedt 88,0 
Norbert Sobiech 83,4 

Simon Schweineberg 88,2 
Wertung; 259,6 

Platz 15 

FC. Arminia 2 
 

Beatrice Kornek 79,3 
Bayram Colak 87,9 
Niklas Hilbig 81,7 

Michael Haufe (Ohne Wertung) 

Wertung: 248,9 
Platz 19 

FC. Arminia - 1. Herren 
 

Stephan Kornek 76,0 

Jan Buchmann 75,2 
Norbert Sobiech (Ohne Wertung) 

Tahir Kaptantogrul 86,9 
Wertung; 238,1 

Platz 21 

„Die Spontanen 4“ 
 

Beatrice Kornek (Ohne Wertung) 
Stephan Kornek 75,2 
Norbert Sobiech 80,7 
Michael Haufe 77,9 

Wertung: 233,8 
Platz 22 
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Germania plant die Stadtmeisterschaft 2023! 
 
Nachdem durch die Coronapandemie in 2021 und 2022 die Stadtmeisterschaft abgesagt werden 
musste, sehr zum Leidwesen alle Fußballfans, soll der Budenzauber nach zwei Jahren Pause zu-
rückkehren. Wie der Lokalpresse zu entnehmen war, soll es Anfang Januar des kommenden Jah-
res wieder so weit sein. Dann will der BV Germania Wolfenbüttel in der Sporthalle an der Ravens-
berger Straße die inoffizielle Hallenfußball-Stadtmeisterschaft ausrichten. Es wäre die 34. Auflage 
des Traditionsturniers. 
 
Zur Auslosung am 18. November hatte Germania ins Vereinsheim eingeladen. Germania wird 
zwei Mannschaften stellen. Dazu kommen der MTV Wolfenbüttel, der ESV, SV Halchter, Linden, 
Wendessen, Ahlum, Salzdahlum, Fümmelse, Leinde und natürlich unsere Arminia. Das auf zwölf 
Mannschaften reduzierte Feld wird in zwei Vorrundengruppen am Donnerstag, 5. Januar 2023 und 
Freitag, 6. Januar 2023 um den Einzug in die Endrunde am anschließenden Samstag spielen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Auslosung ergab nachstehende Gruppen: 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Quelle: Wolfenbütteler Schaufenster 
______________________________________________________________________________ 
 

 
Die Stadt Wolfenbüttel hat verfügt, dass alle städtischen Sporthallen 

vom 23.12.2022 bis 08.01.2023 geschlossen werden. 
Diese Verfügung gilt auch für die Sporthalle Ravensberger Straße! 

Bei Drucklegung dieser Ausgabe konnte noch keine Aussage darüber gegeben 
werden, inwieweit sich dieser Erlass auf die geplante Stadtmeisterschaft auswirkt. 

Bitte informiert Euch diesbezüglich über die öffentlichen Medien bzw. Internet. 
 

Gruppe 1 
Donnerstag - 05.01.2023 

BV Germania Wolfenbüttel 
MTV Salzdahlum 

FC. Arminia Adersheim 
TSV Leinde 
Lindener SV 

SF Ahlum 

Gruppe 2 
Freitag - 06.01.2023 

MTV Wolfenbüttel 
SV Wendessen 
SV Fümmelse 

BVG Wolfenbüttel U23 
SV Halchter 

ESV Wolfenbüttel 
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FCA-DAMALS 
 
In der vorliegenden Ausgabe wollen wir gerne mal wieder einen Blick in die Vergangenheit unse-
res Vereins werfen. Dazu liegt uns ein Chroniktext zum Verein vor, welcher nachstehend abge-
druckt ist. 
 
Der F. C. Arminia wurde am 6. Juli 1923 in Adersheim gegründet. Der 1. Vorsitzende war 
Hermann Bergien. Gründungsmitglieder bzw. Mitglieder in den ersten Jahren des Bestehens wa-
ren Ferdinand Meyer, Hermann Rode, Hermann Helwig, Wilhelm Burgdorf, Wilhelm Sommer (Be-
treuer). Gespielt wurde zunächst auf den abgeernteten Feldern. Später stellte der Landwirt August 
Johns eine Wiese „Im Kleinen Holze“ zur Verfügung. Zu den Auswärtsspielen wurde mit dem Fahr-
rad gefahren; nur bei sehr großen Entfernungen wurde ein LKW benutzt. Es existiert ein Mann-
schaftsfoto aus dem Jahre 1928. 

 
Die Fußballmannschaft von 1928 

v.l.: W. Sommer, H. Ley, W. Burgdorf, S. Gaida, H. Hellwig, H. Rode, 
H. Papendorf, W. Brix, F. Gaida, O. Hopert, J. Lampe, H. Burgdorf, 

H. Bergien (1. Vorsitzender) 
 
Im Jahre 1929 musste der Spielbetrieb wegen Nachwuchsmangel eingestellt werden. Am 6. Juli 
1946, genau 23 Jahre nach der ersten Gründung, wurde der Verein wieder ins Leben gerufen. Die 
damaligen Gründungsmitglieder waren: Hermann Alpers, Hermann Bode, Friedrich Bergien, Albert 
Ehlers sen., Heinz Forytarczyk, Berthold Gürtler, Hermann Hache, Hermann Helwig, Alfred Köhler, 
Heinz Konradt, Wilhelm Sallmann, Günter Kutz, Hans Müller, Karl Salge, Karl-Heinz Sonnenberg, 
Hugo Papendorf, Kurt Lippold und Ernst Hasenjäger. Zum 1. Vorsitzenden wurde Hugo Papendorf 
gewählt. 
  
Zunächst befand sich der Sportplatz nördlich des Schlammteichs auf der anderen Seite der Be-
tonstraße Richtung „Kleines Holz“. Seit 1952 ist der Sportplatz an der Betonstraße Richtung Wol-
fenbüttel. Die Spieler zogen sich im Vereinslokal um. Im Jahre 1965 wurde dann ein Sportheim 
gebaut, in dem sich Umkleidekabinen und ein Aufenthaltsraum sowie Toiletten befanden. Dieses 
Heim wurde bald zu klein, so dass es 1970 zum ersten Mal erweitert wurde. 
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Bereits 1973 (Fertigstellung 1974) wurde wieder umgebaut und vergrößert.1983 wurde das Sport- 
und Schützenheim gemeinsam erweitert. Zu Ehren des langjährigen Vorsitzenden Ernst Hasenjä-
ger wird das Sportheim 1971 in „Ernst-Hasenjäger-Sportheim“ umbenannt. 
 
Der Sportplatz wird 1985 umgestaltet und 1987 mit einem Fußballspiel gegen des WSV Wolfen-
büttel eingeweiht. 
 
Der Bau einer Trainingsbeleuchtung fand 1972 statt; eine Flutlichtanlage wurde 1980 installiert. 
 
Am Spielbetrieb beteiligten sich meistens zwei Herrenmannschaften, Jugendmannschaften sowie 
die Alten Herren. Die verschiedenen Mannschaften konnten sehr oft Meistertitel in ihrer Klasse 
erringen, sie wurden Pokalsieger und gewannen manches Turnier bei Sportfesten. Die 1. Herren-
mannschaft stieg 1971 das erste Mal und 1996 das zweite Mal in die Bezirksklasse auf. Hartmut 
Keipke wird 1968 als Torwart für die Schüler-Nationalmannschaft nominiert. Über die Punkt- und 
Pokalspiele hinaus wurden auch Kontakte zu anderen Vereinen geknüpft. 
 
Im Rahmen des innerdeutschen Sportverkehrs fuhr die 1. und 2. Mannschaft 1956 nach Ketzin an 
der Havel. Die Spiele fanden am 16. September statt. Der Gegenbesuch der BSG Empor Ketzin 
fand 1957 statt. Im Mai/Juni fuhr dann die 1. Herrenmannschaft nach Hartmannsdorf bei Chem-
nitz, damals noch Karl-Marx-Stadt. Erst nach 23 Jahren war es möglich, wieder ein Fußballspiel in 
der DDR auszutragen. Im Rahmen des „Internationalen Sportverkehrs“ spielte der FC. Arminia 
1981 bei der BSG Baumechnik Neubrandenburg und verlor dort mit 8:4 Toren. Im Rahmen dieses 
Vergleichs fand das Rückspiel am 21. August 1982 in Adersheim statt. Der Gegner war die BSG 
Motor Magdeburg-Südost. Nach der Grenzöffnung fährt die Alte Herrenmannschaft 1990 zur BSG 
Motor Süd. Gemeinsam mit Sportfreunden aus Geitelde wird 1963 die Partnerstadt des Landkrei-
ses Wolfenbüttel – Bath in England – besucht. 1964 findet eine Fahrt nach Ejby in Dänemark statt. 
 
1965 ist ein Jugendaustausch der A-Jugend mit Ejby vom 17. bis 20. Juni. Vom 1. Bis 3. Septem-
ber erfolgt der Gegenbesuch der dänischen Fußballer in Adersheim. Neben der Sparte Fußball 
werden weitere Sportarten betrieben. So erfolgte Anfang der 50erJahre die Gründung einer Tisch-
tennisabteilung. Gespielt wurde in der Gaststätte „Oderblick“. der Spielbetrieb wurde aber bald 
wieder eingestellt. Ende der 50er/Anfang der 60erJahre wurde abermals ein Versuch gestartet, 
eine TT-Abteilung zu etablieren. 
 
Der dritte Versuch wurde 1978 unter Berthold Gürtler und Karl-Heinz Sonnenberg unternommen. 
Die Damen- und auch die Herrenmannschaft spielten erfolgreich, die 1. Herren schafft sogar den 
Aufstieg in die Bezirksklasse. 1989, und 1991 wird die 1. Mannschaft und 1992 wird die 2. Mann-
schaft Kreispokalsieger. Am 17.10.1969 wird eine Kegelsportabteilung gegründet. Diese Abteilung 
nimmt aber nicht an Wettkämpfen teil. 
 
1986 wird die Tennisabteilung gegründet. Es werden im gleichen Jahr noch zwei Tennisplätze ge-
baut. Die Damen und Herren beteiligen sich an Punktspielen und erringen auch hier Erfolge. Auf 
Grund der großen Nachfrage wird ein dritter Tennisplatz gebaut. Seit 1971 spielen auch Damen 
bei F. C. Arminia Fußball. 1972 werden sie Kreispokalsieger,1977 Kreismeister und steigen in die 
Bezirksklasse auf. Im Jahre 1979 wird nach einjähriger Spielgemeinschaft mit dem ESV Wolfen-
büttel die Mannschaft zurückgezogen. 
______________________________________________________________________________ 
 
Wir danken Dirk Meier (Ortsbürgermeister der Gemeinde), welcher uns den Auszug aus der Dorf-
chronik sowie insbesondere das Foto (welches sicherlich Seltenheitswert hat) zur Verfügung ge-
stellt hat. 
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Fußball-Senioren spielen erstmals Hallenmeister aus 
 

Einer Pressemitteilung war zu entnehmen, dass der Kreis-Spielausschuss die erste Nordharzmeis-
terschaft für Seniorenteams festgezurrt hat. Die Ü32-Altherren, Ü40- und Ü50-Senioren  sollen 
nach Plan den Meister jeweils an drei Spieltagen in der Sporthalle Wasserburg in Salzgitter-
Gebhardshagen ausspielen. 
 

Die Ü32-Spielrunde ist für Samstag, 04. Februar 2023 ab 15 Uhr geplant. Startberechtigt sind die 
beiden besten Mannschaften der drei Nordharzliga-Staffeln. Hier spielt unsere Ü32 in der Nord-
harzliga-Staffel 2. Die besten zwei Mannschaften der drei Ü40-Staffeln spielen am Sonntag, 05. 
Februar 2023 ab 15 Uhr. Adersheim spielt als SG Adersheim / Fuhsetal in der Ü40-Staffel. 

 
 
 
 
 

www.fc arminia.de 
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r verschärften Corona Maßnahmen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Veranstaltungskalender 2023 
 

 

Samstag, 28.01.2023 Jahresversammlung 
 

Samstag, 11.02.2023 Braunkohlwanderung 
 

Freitag, 24.02.2023 Weiberfastnacht 
 

Karfreitag 07.04.2023 Eierknobeln „Sporti“ 
____________________________________________________________ 

 

Freitag, 30.06.2023 bis Sonntag, 02.07.203 
 

 
 
 

______________________________________________ 
 

Samstag, 16.09.2023 Vereinsfahrt 
 

Freitag, 21.10.2023 Oktoberfest 
 

Samstag, 16.12.2023 Weihnachtsfeier 

_________________________________________ 
 

Über weitere Veranstaltungen 
werden wir rechtzeitig informieren. 

_______________________________________________________________ 
 

Vorschau: 
 

Samstag, 27.01.2024 Jahresversammlung 
 

Alle Termine sind unverbindlich. Änderungen sind jederzeit möglich. 

100jähriges Vereinsjubiläum 

 

Der Vorstand wünscht allen kranken 
Vereinsmitgliedern eine baldige Genesung! 
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_____________________________________________________________________________ 

 

Herzlichen Glückwunsch zur 
Goldenen Hochzeit an 

Annemarie und Hans-Hermann Leiste 

am 19. Oktober 2022. 
 

Alle Arminen gratulieren Euch nochmals herzlich und 
wünschen Euch beiden noch viele glückliche Jahre! 
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FÖRDERVEREIN FC ARMINIA ADERSHEIM 
 -SchmoKoDeSa- 2012 e.V. 

 

 
 

Hallo lieber Sportfreund! 
Hallo liebe Sportfreundin! 

 
Du trägst, genau wie wir, die Arminia im Herzen und Du möchtest diesen 

wundervollen Verein unterstützen??? 
 

Wir bieten Dir die Möglichkeit dazu! 
 

Der Förderverein wurde im Jahr 2012 gegründet und konnte seit Bestehen 
schon viele fantastische Projekte für den Verein verwirklichen. 

 
Bei Interesse wende Dich einfach an: 

 
Kai Sastedt 0171-5119578 
Jan Decker 0151-58777833 
Dirk Meier 0170-7513504 

 
Der Förderverein und natürlich der FC Arminia freuen sich auf Dich! 

___________________________________________________________________ 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Jahresbericht zum Geschäftsjahr 2022 des 
Förderkreis wird in der nächsten Ausgabe des 
FCA-Report veröffentlicht. Der Vorstand bedankt 
sich bei allen Unterstützern für ihren Beitrag in 
2022, wodurch es erneut möglich war eine Reihe 
von Projekten zu unterstützen bzw. zu fördern. 
 
Der Vorstand wünscht allen „Arminen“ ein schönes 
Weihnachtsfest und alles Gute für das Jahr 2023! 
 

Kai Sastedt 
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Projekt Zuschauertribüne 
 
Liebe Arminen, 
 
nach einem langwierigen Genehmigungsprozess konnten wir nun endlich in den zurückliegenden 
Wochen den Aufbau einer Zuschauertribüne abschließen. Angestoßen wurde das Projekt vom 
Trainer der ersten Mannschaft, Garrit Golombek. Die Tribüne bietet auf 3 Etagen Platz für 40 Zu-
schauer und trägt dazu bei, unseren Fans und den Zuschauern unserer Gastvereine einen weite-
ren Komfort zu bieten. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Am Aufbau waren mittels eines Arbeitseinsatzes die Aktiven der ersten Mannschaft unter der Anlei-
tung von Cord Roloff beteiligt. Neben Cord und der Mannschaft waren auch Dirk Roloff und Norbert 
Sobiech beteiligt. Hierfür unseren Dank, deren Sachverstand und handwerkliches Geschick waren 
überaus hilfreich für den Aufbau. Neben einigen ausstehenden Restarbeiten steht die Tribüne offen 
zur Nutzung und wurde bei zurückliegenden Heimspielen auch schon gut angenommen. Ein be-
sonderer Dank gilt unseren Sponsoren, welche das Projekt finanziell unterstützt haben. 
 
Mit den Spielerkabinen ergibt sich nun eine rundes Bild, welches die Anlage weiter aufwertet. 
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Aktuelles von der Tischtennisabteilung 
 
Momentan bemüht sich Karl-Heinz Salge die Tischtennisabteilung neu zu bewerben. Wie mitgeteilt 
wurde kamen / kommen Spieler zum Probetraining, welche vor langer Zeit, teils in ihrer Jugend 
bereits aktiv Tischtennis gespielt haben. 
 
„Kalle“ hofft darauf, dass viele davon sich mit dem Verein verbinden und wieder aktiv werden. Sei 
es nur zum Spaß und / oder zum sportlichen Ausgleich für den Arbeitsalltag oder um tolle Leute 
wieder zu treffen oder kennen zu lernen. 
 
Es sei an dieser Stelle nochmal darauf hingewiesen, dass für die Abteilung der Trainingstag  am 
Dienstagabend.in der Turnhalle des THG Wolfenbüttel stattfindet 
 
Für weitere Informationen und 
Fragen stehen als Hauptansprech-
partner Karl-Heinz Salge 
(Tel.: 05341/9399126) und Franz-
Josef Schäfer (Tel.: 05341/27423) 
zur Verfügung. 
 
Artikel von Sylvia Salge 

______________________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
____________________________________________________________________ 
 
 

 
Aktuelle News, wie 

Spielankündigungen oder 
Verlegungen und weiters 

rund um den Verein erhalten 
Sie / erhaltet Ihr auch in den 

Sozialen-Netzwerken 
Instagram und Facebook. 

 
 
 

Aktuelle Informationen zum Vereinsgeschehen sind 
den Aushängen im „Schaukasten“ zu entnehmen. 

 

Dieser befindet sich „Auf der Trift“ in Adersheim. 
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Werbepartner des FC. Arminia 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

N a c h r u f 
 

Nach langer Krankheit ist unser langjähriges Vereinsmitglied 
 

Klaus Schumacher 
*20.02.1936  †22.11.2022 

 

verstorben. 
 

Klaus Schumacher gehörte dem Verein seit 1967 an 
und ist vielen von uns unvergessen. 

Wir werden ihm ein ehrendes Andenken bewahren und sprechen den 
Hinterbliebenen unser tiefempfundenes Mitgefühl aus. 

 

Im Namen aller Mitglieder 
Der Vorstand 

FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
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„Schankraum im neuen Ambiente“ 
 
Am 25. November hatte der Vorstand alle an den Renovierungsmaßnahmen des Schankraumes 
beteiligten zu einer Einweihungsfeier geladen. Neben einigen Sponsoren waren auch Vertreter der 
Stadt Wolfenbüttel zu der Feierstunde geladen. 
 
Der 1. Vorsitzende, MarcusSchmerse, bedankte sich in seinem Grußwort be-
sonders bei Klaus-Dieter Laubinger und Norbert Sobiech für die ausgeführ-
ten handwerklichen Tätigkeiten (Malerarbeiten u.a.). Die ausgeführten Renovie-
rungsmaßnahmen, wozu auch die Erneuerung des Mobiliars gehörte, tragen 
wesentlich dazu bei, dem Schankraum ein vollständig neues Ambiente zu ge-
ben. Er dankte in diesem Zusammenhang Dirk Tesch (Geschäftsführer Möbel-
hof Adersheim) für die großzügige Unterstützung bei der Anschaffung des Mobi-
liars. Auch der Stadt Wolfenbüttel, vertreten durch die anwesende Stellv. Bür-
germeisterin der Stadt, Frau Elke Wesche-Möller galt sein Dank, welche die 
Maßnahme finanziell unterstützt hat. Auch den geladenen Mitgliedern, wie Ingo 
Fedrich, welcher sich um den Aufbau der neuen Pokalvitrinen kümmerte, galt 
sein Dank. 
 
Frau Wesche-Möller bedankte sich anschließend in ihren Worten zunächst für 
die Einladung und zeigte sich beeindruckt vom Engagement der genannten. 
Lobend hob Frau Wesche-Möller den Gesamteindruck hervor und überreichte 
seitens der Stadt einen Umschlag mit einer weiteren Zuwendung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Foto: v. L. Marcus Schmerse (1. Vorsitzender), 
Elke Wesche-Möller (Stellv. Bürgermeisterin Stadt Wolfenbüttel); 

Hans-Hermann Leiste (Schatzmeister); Dirk Meier (3. Vorsitzender) 



FCA-Report 
_______________________________________________________________________________________________ 

 

38 

Zusätzlich hatte der Vorstand im Rahmen der Feierstunde Ehrungen für langjährige Vereinsmit-
glieder vorgesehen. Hierzu war unter anderem Dieter Ahrend geladen, welcher für seine 70jährige 
Mitgliedschaft vom 1. Vorsitzenden hierfür eine Ehrengabe des Vereins erhielt. Für seine 20jährige 
Mitgliedschaft erhielt Klaus-Dieter Laubinger die Silberne Ehrennadel. 
 

Foto: v. L. Klaus-Dieter Laubinger, Dieter Ahrend 
 
Im Anschluss waren alle Anwesenden seitens des Vereins zum gemütlichen Beisammensein ge-
laden, welche gerne angenommen wurde. 
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FC. Arminia Adersheim 1923 e.V. 
 _ 
 
Fußball – Tischtennis – Tennis 
 
 
 

Einladung an alle Mitglieder Vereinsheim:  Am Sportplatz 

des FC. Arminia Adersheim 
zur Jahresversammlung 2023 38304 WF-Adersheim, Dezember 2022 
 

____________________________________________________________________________ 
 

Datum : Samstag, den 28. Januar 2023 
 

Ort  : Ernst-Hasenjäger-Sportheim 
 

Uhrzeit : 19.30 Uhr 
____________________________________________________________________________ 
 

TAGESORDNUNGSPUNKTE 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit sowie der ordnungsgemäßen Ladung 
laut Satzung. 

 

2.  Totenehrung 
 

3. Verlesung des Protokoll der Jahresversammlung vom 27. August 2022 
 

4. Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Jahr 2022 
 
5. Ehrungen 
 

6. Satzungsänderungsanträge 
  Anträge sind bis zum 13. Januar 2023 beim 1. Vorsitzenden bzw. Schatzmeister einzureichen. 
 

7. Bericht des Schatzmeister für das Geschäftsjahr 2022 
 

8. Kassenprüfungsbericht 
 
9. Entlastung des Schatzmeisters 
 
10. Entlastung des Vereinsvorstandes 
 
11. Neuwahl des Vereinsvorstandes 
 
12. Haushaltsvoranschlag für das Geschäftsjahr 2023 
 
13. Anfragen und Mitteilungen 
 

 Marcus Schmerse 
  1. Vorsitzender 

 



 


